

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO CON EL ITESM

FIRMAN CONVENIO TEC DE MONTERREY Y IEEQ

El IEEQ y el Tec de Monterrey Campus Querétaro realizarán de manera conjunta programas específicos que se enmarquen en la difusión política e impartición de conferencias sobre el desarrollo político y participación ciudadana. Así como la organización conjunta de eventos tales como conferencias, talleres, seminarios, mesas redondas y otras actividades. (N, QUIÉN SIGUE, 2)

PORTAVOZ

BUSCA IEEQ DIFUSIÓN DE MENSAJES OFICIALES

Con el objetivo de incentivar la participación ciudadana y brindar mayor información, el IEEQ presentó el programa PORTAVOZ. De acuerdo con Gema Morales Martínez, presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana, se trata del uso de herramientas tecnológicas donde a los ciudadanos se les hace llegar información oficial del IEEQ, todo relacionado con el proceso electoral. (N, QUIÉN SIGUE, 2)

COALICIONES

SE PERFILAN DOS COALICIONES RUMBO AL PRIMERO DE JULIO

Por Zulema López

En las elecciones de Querétaro del 1 de julio se contará con dos coaliciones, en caso de que sean aprobadas, una integrada por los partidos PRI y PVEM, la otra, la conformada por Morena, PT y PES. Los dirigentes estatales de los tres últimos partidos, acompañados de los consejeros informaron del registro formal ante el IEEQ, consistente en la coalición parcial "Juntos Haremos Historia", que abarca 14 de los 15 distritos locales, así como 11 de los 18 ayuntamientos. Carlos Peñafiel Soto, presidente de Morena, declaró que la determinación fue para lograr la paridad de género que exigen los lineamientos electorales. La presidenta del PT, Gabriela Moreno Mayorga, sostuvo que los partidos se unen para respaldar la candidatura a favor de Andrés Manuel, con la que se combatirá el bipartidismo, mientras que Adolfo Ríos, presidente del PES, destacó la apertura de las autoridades electorales, así como el deseo de coalición para buscar coincidencias a favor de la transparencia y el rescate de los valores. El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, detalló que la documentación presentada será evaluada por el Consejo, a fin de determinar la procedencia del registro. El consejero Carlos Eguiarte Mereles urgió a los políticos a formar parte de un proceso electoral ordenado y a que las fuerzas políticas se conduzcan pensando en la sociedad. Pese a que el 13 de enero cerró la oportunidad de registrar coaliciones, los partidos aún tendrán oportunidad de presentar una candidatura común entre el 12 y el 16 de abril. (DQ, 12)

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

INDEPENDIENTES ACUSAN ABANDONO DEL IEEQ

Por Alberto Hernández Gudiño

Francisco Elizondo Vizcaya y Octavio Ontiveros Alvarado, aspirantes a candidaturas independientes, reconocieron que, a diferencia de los partidos políticos, carecen de recursos públicos por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Francisco Vizcaya compartió que necesitan 14 mil firmas para pasar a la siguiente fase y

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

poder conseguir recursos para su campaña. Octavio Ontiveros Alvarado, aspirante independiente al Ayuntamiento de Querétaro, señaló que para los aspirantes a las candidaturas independientes es un proceso “inequitativo”. Enfatizó en que no cuentan con ningún recurso para su campaña. Agregó que sus recursos provienen de apoyo de familiares. Aunado a esto, Ontiveros Alvarado destacó que para registrarse como candidatos independientes existieron muchos obstáculos. Explicó que entre los requisitos estaban la creación de una asociación civil, así como una planilla de todos los regidores en el caso del ayuntamiento. IEEQ se defiende. Roberto Ambriz Chávez, director ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), señaló que, en el registro de candidatos, no existió ninguna problemática por su parte: “El IEEQ dio todas las facilidades a estas aspiraciones a candidaturas. Se hicieron las gestiones correspondientes con las autoridades que tendrían que emitir una documentación como requisito y esto se logró. No hubo obstáculo por esas aspiraciones que se enciernen en el respaldo ciudadano”. Roberto Chávez, señaló que el Instituto Electoral manejó las candidaturas a través de acuerdos entre el Instituto y los candidatos. El director ejecutivo destacó que una vez que termine el periodo de respaldo, el IEEQ va a capturar en el sistema a cada uno de los aspirantes. La información se enviará al Instituto Nacional Electoral para dar a conocer a los candidatos independientes el 01 de Julio. El director ejecutivo del IEEQ afirmó que, por disposición constitucional legal, las aspirantes no pueden contar con financiamiento público. Destacó que el financiamiento privado es la única forma que, al terminar el proceso de respaldo, los candidatos tendrán que informar al IEEQ el modelo de fiscalización para que se pueda acreditar el respaldo. Agregó que el IEEQ ya tiene contemplado el presupuesto otorgado para los candidatos de los partidos políticos. Destacó que en próximas fechas el IEEQ aprobará de forma oficial el financiamiento público en gasto ordinario así como en las actividades de las candidaturas. Gastos de los candidatos. Francisco Elizondo Vizcaya, también aspirante independiente al Municipio de Querétaro, mencionó que el recurso de su campaña proviene de apoyo de amigos y familiares. Subrayó que su mayor gasto fueron 3 mil pesos en copias. Octavio Ontiveros Alvarado reconoció que su campaña ha tenido un gasto de 15 mil pesos. Destacó que la mayor parte de ese presupuesto se invirtió en banners, mantas y tarjetas. Roberto Ambriz Chávez destacó que, a diferencia de los candidatos independientes, los partidos políticos realizan una precampaña. Añadió que los precandidatos tendrán un periodo de 30 días para realizar su precampaña. Destacó que los precandidatos tampoco tienen un financiamiento público, sin embargo, aclaró que los partidos políticos son los que determinan la forma en la que se da el gasto de precampaña en los procesos de selección interna, concluyó el director ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. 8 de febrero, fecha límite. En el proceso electoral local existen un total de 30 aspirantes a una candidatura independiente para alguno de los 18 ayuntamientos. Querétaro y Corregidora son los municipios con más solicitudes. Cada municipio cuenta con cinco candidatos, mientras que en el municipio de Arroyo Seco, San Juan de Río, San Joaquín, Peñamiller y Pinal de Amoles cuentan con sólo un candidato. Aunado a esto, existen 21 aspirantes a alguna de las 15 diputaciones locales de mayoría relativa. Desde el pasado 8 de enero, los 51 aspirantes a una candidatura independiente comenzaron a recolectar el respaldo ciudadano. Finalizarán el 6 de febrero próximo. Entre los requisitos para concretar la candidatura, se encuentra el juntar la firma del 2 por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal del distrito o municipio que corresponda.

<http://www.tribunadequeretaro.com/index.php/informacion/7869-independientes-acusan-abandono-del-ieeq>

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

AQUÍ PODRÁN EMITIR SU VOTO UN MILLÓN 550 MIL CIUDADANOS

Por Zulema López

Si hoy fueran las elecciones, tendrían derecho a emitir su voto un millón 550 mil 977 ciudadanos, indicó la Junta Local del Instituto Nacional Electoral al urgir a la población a que acuda a inscribirse o actualizar sus datos a algunos de los módulos de la entidad queretana antes del 31 de enero. Indicó que al finalizar enero, vencerá el plazo para solicitar o modificar algún dato en la credencial para votar con fotografía y por tanto, garantizar la participación dentro de los comicios del primero de julio. Detalló que al corte del 14 de enero, solicitaron algún trámite 20 mil 336 personas, cuatro mil 30 de los cuales fueron inscripciones. A través de un comunicado, la Junta local informó del incremento en las solicitudes de trámites, advirtiendo que conforme se acerque la fecha del corte crecerá el número de ciudadanos que soliciten dicho trámite. (DQ, 4)

DECLARARÁN FUNCIONARIOS POR PROPAGANDA EN OFICINA MUNICIPAL

Por Francisco Velázquez

La Fiscalía Especializada en Investigación de Delitos Electorales del estado de Querétaro continúa a la espera de citar a algunas personas relacionadas y vinculadas con la presunta comisión de delitos electorales, que fueron mostrados a través de un video que circuló en redes sociales en diciembre pasado y que, según las imágenes difundidas, se observa a quienes pudieran ser servidores públicos del municipio de Querétaro “empaquetar” propaganda del ‘blanquiazul’ en las oficinas de la Secretaría de Gestión Delegacional capitalina, que encabeza Carlos Silva Reséndiz. (CQRO)

FISCALÍA CITARÁ A DECLARAR A INVOLUCRADOS CON PROPAGANDA DEL PAN

Por Silvia Chávez

Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la FGE, informó que serán llamadas a comparecer las personas que están involucradas con la supuesta propaganda del PAN, que era empaquetada en la Secretaría de Gestión Delegacional. Sin embargo, señaló que está a la espera de citar a algunas personas que están relacionadas y vinculadas con este hecho. (INQRO)

SE IRÍAN 4 DEL GABINETE ESTATAL COMO CANDIDATOS

Al menos cuatro funcionarios de la administración estatal podrían pedir licencia para buscar una candidatura en el próximo proceso electoral, confirmó el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servián, quien dijo que por ley tendrán que dejar el cargo público antes del 11 de febrero. Dijo que algunos funcionarios han solicitado cita para hablar con él, por lo que supone que se trata de dicho tema, entre los cuales se encuentra el jefe de la Oficina de la gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero. “Ya se empiezan a ver los movimientos, ya empiezan a pedir reuniones conmigo, no les he abierto la puerta todavía, (pero) estoy viendo el momento y abriré la puerta para quienes tengan la inquietud y con base a lo que platiemos tendrán que venir a pedir permiso, vamos a ver quién lo tiene y quién no”, afirmó el mandatario estatal. (DQ, PA, N, EUQ, CQ)

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

LA IP ANALIZARÁ PROPUESTAS DE LOS CANDIDATOS, DICE CANACINTRA

Por Laura Banda

Empresarios queretanos abrirán “las puertas” en su momento a quienes buscan un puesto de elección popular, pero solo a aquellos que presenten propuestas claras. El presidente de la Canacintra, Esaú Magallanes Alonso, dijo que el sector productivo lo que busca es escuchar verdaderas propuestas de trabajo y no solo discursos. (DQ)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PROMETE AGUILAR NO DAR “GOLPES EN LA MESA”

Por Alejandra Cueto

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, acatará cualquier decisión que tome su partido, sin dar “golpes en la mesa”. Aseguró que el PAN, el gobernador Francisco Domínguez y otros actores políticos, sabe cuál es la posición a la que aspira, y solo se reservará el anuario a la sociedad, para esperar la decisión de sus dirigentes. (CQ)

A LA ESPERA KURI DE DECISIÓN DEL PAN SOBRE CANDIDATURA CIUDADANA AL SENADO

Será este jueves cuando Mauricio Kuri González, actual presidente municipal de Corregidora, reciba del PAN la validación para contender o no por un escaño en el Senado de la República como candidato ciudadano; de lo contrario, se irá “agradecido con el partido y con los ciudadanos de Corregidora”, ya que no buscará ningún otro puesto político, ni la reelección; informó él mismo. (CRO, EUQ, CQ, DQ, N)

NO HACERLE CASO A LAS ENCUESTAS, ES LA DERROTA

Por Manuel Paredón

Ante el autostape de Mauricio Kuri González como aspirante al Senado de la República, el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega comentó que es una persona que aprecia y respeta y lo reconoce, como un activo muy importante en el municipio de Corregidora. (N)

LLAMA AGUILAR A PAN NACIONAL A EVALUAR LOS MEJORES PERFILES

Por Montserrat Márquez

Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, entabló un encuentro con el presidente de su partido a nivel nacional, Damián Zepeda, y con Marcelo Torres, secretario general del PAN, para solicitar una mesa de diálogo en la cual se considere a los mejores candidatos para los diversos puestos de elección popular. Refirió que está a la espera de la convocatoria, que no podría pasar del 10 de febrero, además de señalar que, sin importar la decisión que el partido tome para su futuro político, no dará “golpe de mesa”, ya que dijo, él es institucional. (EUQ)

APUESTA PAN POR REFRENDAR A DIPUTADOS EN SAN JUAN

Por Gaby Hernández

El PAN en San Juan del Río apostará por la reelección para las diputaciones locales del noveno y décimo distrito, así como para la presidencia municipal, aseguró el dirigente local de ese partido, Pacheli Isidro Demeneghi Rivero. Aseguró que hasta la fecha, ningún militante ha dado a conocer su intención de participar por estos distritos, actualmente representados por Roberto Cabrera Valencia, diputado local del noveno distrito, y José González Ruiz, de décimo, ambos emanados del PAN. (CQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

ACCIÓN NACIONAL SÍ SABE CÓMO GOBERNAR EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Rossy Martínez

Cuando gobierna el PAN San Juan está mucho mejor, aseguró el titular del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional, Isidro Pachelli Demeneghi Rievero, quien agregó que a este órgano político no le preocupa quienes vayan a estar postulándose por alguna otra fuerza política, con el interés de alcanzar la alcaldía sanjuanense. (PA)

VEGA TAMBIÉN QUIERE SER ALCALDE

Por Laura Valdelamar

Rogelio Vega Vázquez dijo estar listo para buscar la candidatura ciudadana a la Presidencia Municipal de Corregidora, abanderado por el PAN. (N)

PRI

ASPIRAN TRES A CANDIDATURA DEL PRI POR LA ALCALDÍA

Por Dolores Martínez

El registro de precandidatos del PRI a la presidencia municipal de San Juan del Río se llevó a cabo este miércoles en el Comité local, donde Gerardo Sánchez Vázquez, Gustavo Nieto y Marcelo Lara, se presentaron ante la Comisión de asuntos internos para presentar su documentación y participar en el proceso en el que se elegirá el abanderado del tricolor. (ESSJR)

LOS QUERETANOS NO SON ESCUCHADOS POR EL EDIL: MOP

Por Luz María Barrero

“Lo que nos hemos encontrado es mucha desesperación, mucha desolación porque la gente no está siendo escuchada. La gente quiere que el político la escuche, la entienda y que realmente sintonice los esfuerzos con las necesidades que tiene”, explicó el diputado priista Mauricio Ortiz Proal, haciendo referencia a las políticas públicas que ha llevado a cabo el actual edil capitalino, Marcos Aguilar. (CQRO)

SIN COALICIÓN NI ALIANZAS PARA EL PRI EN TEQUISQUIAPAN

Por Andrea Morales

Manuel Puebla Jassen, presidente del comité del PRI en el municipio, confirmó que para el proceso electoral de 2018, el partido no tendrá ni alianzas ni coalición, además de que en los últimos meses ha vivido una reestructuración al interior de esta fuerza política. Explicó que la decisión de que el PRI figure en el proceso electoral sin alianzas o coaliciones, fue un acuerdo que se realizó en el mes de noviembre al interior del consejo del comité municipal y se avaló el pasado 5 de enero ante el comité estatal del Revolucionario Institucional. (RQ)

SE REGISTRA MAURICIO ORTIZ PARA LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO

Este miércoles se registró el diputado local Mauricio Ortiz Proal ante el Comité Estatal del PRI, como aspirante a precandidato a la Presidencia Municipal de Querétaro. Con él, son hasta el momento cuatro legisladores locales priistas que pretenden competir en el siguiente proceso electoral y que hasta el momento han hecho oficial su aspiración, sumándose a Leticia Mercado Herrera, quien quiere ser diputada local nuevamente. (Q, CI, AM, EUQ, DQ, PA, CQ, N)

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

SE REGISTRA PANTO PÉREZ COMO PRECANDIDATO A LA ALCALDÍA

Con bombo y platillo, literalmente, se registró Panto Pérez como precandidato a la Presidencia Municipal de Querétaro, bajo la promesa de trabajar en rubros como seguridad, educación y movilidad. Tras realizar una marcha con un gran grupo de apoyo, con banda incluida, el ahora, precandidato se trasladó desde la Alameda Hidalgo, hasta las instalaciones del PRI municipal donde presentó sus documentos y recibió su constancia como precandidato. (EQ, CI, AM, CQ, N, DQ)

ARROPADA POR MILITANTES PRIISTAS CARLOTA LEDESMA SE REGISTRA PRECANDIDATA EN CADEREYTA

Como una “marea roja” se vio el registro como precandidata de Carlota Ledesma Leal en este municipio. Carlota busca la alcaldía por el PRI y esta mañana se presentó ante la comisión de procesos internos a solicitar su registro. (VI)

GERARDO SÁNCHEZ REGISTRA SU PRECANDIDATURA A ALCALDÍA DE SJR, DIJO QUE UN PRI UNIDO GANARÁ

Tras registrarse como precandidato del PRI a la presidencia municipal Gerardo Sánchez Vázquez, dijo que la unidad priista será el factor determinante para recuperar y ganar la alcaldía en manos de la oposición. (VI, CQ)

SE APUNTAN TRES DELTRICOLOR COMO PRECANDIDATOS EN SJR

Tres aspirantes a la precandidatura de la alcaldía de San Juan del Río se registraron ante la Comisión de Procesos Internos del PRI en dicho municipio: el ex diputado Gerardo Sánchez, el ex alcalde Gustavo Nieto y el actual regidor Marcelo Lara Sánchez. Sin embargo, sólo el primero de ellos cumplió con todos los requisitos, por lo que resultaron imprecidentes los otros registros, pero tendrán un tiempo de gracia para completar la documentación. (EUQ, PA, CQ)

CELIA DURÁN SE REELEGIRÁ EN HUIMILPAN

Por Hilda Navarro

En busca de la reelección, la alcaldesa de Huimilpan, Celia Durán Terrazas, fue la única que se registró en el Comité Municipal del PRI para ser precandidata al cargo que ocupa. Tras su registro, Durán Terrazas aseguró que tomó la decisión de participar nuevamente en la contienda electoral por invitación del Comité Directivo Estatal del PRI y porque ninguna mujer huimilpense se animó a tomar ese espacio político. (EUQ, PA, CQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DETIENEN A 3 POR ACOSADORES EN FACEBOOK

Por Redacción

La SSC detuvo a tres personas por acoso sexual, físico y emocional y hacer apología del delito a través de las redes sociales. (DQ, principal)

EUQ: BAJA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN LA CAPITAL: INEGI

Por Francisco Flores

La percepción de seguridad pública de los habitantes de la capital queretana mejoró durante diciembre pasado, informó el Inegi. (EUQ, principal)

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

AM: INAUGURAN CENTRO CULTURAL, EN LA FELIPE CARRILLO PUERTO

Por Haydé Ruiz

En la delegación Felipe Carrillo Puerto, abrió sus puertas el nuevo centro cultural de la capital. (AM, principal)

N: CONTACT CENTER

Por Tina Hernández y Alejandra Alcocer

El presidente Ejecutivo de Herbalife, Michael O. Johnson, inauguró el Contact Center “Herbalife”, con una inversión de 48 mdp y anunció que en el estado hay una cartera para 35 proyectos de inversión por 16 mmdp para este año. (N, principal)

CQ: DESCARTAN DIPUS MATRIMONIOS GAY

Por Irán Hernández

La Mesa Directiva del Congreso de Querétaro rechazó impulsar el tema de las uniones civiles entre personas del mismo sexo, aseguró el presidente de ese órgano, Antonio Zapata Guerrero, al ser cuestionado sobre la iniciativa presentada en la materia. (CQ, principal)

CQRO: MUNICIPIOS DEBEN HOMOLOGAR SUELDO DE POLICÍAS CON EL DE POES: FDS

Todos los elementos de la Policía Estatal (PoEs) en nivel ‘A’ tienen un salario de alrededor de 11 mil 400 pesos mensuales; por lo que, luego de los compromisos asumidos por los integrantes del Consejo Estatal de Seguridad en la reunión ordinaria del 11 de enero, los 18 municipios tendrán que pagar a sus corporaciones policíacas lo mismo que marcan los tabuladores de PoEs, dijo el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (CRQRO, principal)

PA: RECUPERAR SEGURIDAD: PRI

Por Sergio Venegas Alarcón

Al registrarse como precandidato del PRI a la alcaldía capitalina, Pancho Pérez Rojas ofreció recuperar el rumbo de Querétaro, con una ciudad limpia, transitable y segura, luego de condenar la creciente inseguridad y la complicación de la movilidad por las ciclovías. “Vamos a volver a tener un Querétaro seguro y limpio” afirmó. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

TENDRÁ QUERÉTARO BANCO DE ADN DE POLICÍAS

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que Querétaro tendrá un Banco con el ADN de todos los policías del estado, como una medida para combatir la corrupción. “Entonces cualquier cuestión que se preste a la corrupción lo vamos a poder identificar muy fácil, porque no nada más tendremos los elementos de investigación, sino hasta un banco de ADN del 100% de todos nuestros policías bajo un código de ética que se tiene y esto es para darle más confianza a las queretanas y a los queretanos cuando esté de frente un Policía Estatal, investigador o los que están en los penales, en su propia reinserción”, recalcó. (CQ, DQ)

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

PUGNA FDS POR IGUALAR SALARIO DE LOS POLICÍAS

Este año debe quedar lista la homologación de salarios para los policías de los 18 municipios, un compromiso asumido por las autoridades de los ayuntamientos, y que deberán solventar con sus propios recursos. El gobernador Francisco Domínguez Servién recordó que la homologación fue uno de los seis acuerdos asumidos durante la sesión del Consejo Estatal de Seguridad, que se celebró el pasado 11 de enero en las instalaciones del Palacio de Gobierno. El salario debe alinearse a los tabuladores de la SSC y confirmó que no habrá respaldo económico del Poder Ejecutivo puesto que: “En la autonomía de los municipios también deben contraer los compromisos asumidos”. (EUQ, N)

EN ABRIL, PROGRAMA VS. CORRUPCIÓN POLICIAL

Por Patricia Ramírez

El Programa contra la Corrupción Policial, cuarta estrategia del Programa Estatal de Seguridad, aprobado la semana pasada por el Consejo de Estatal de Seguridad, operará a partir de abril, una vez que entre en operaciones el Centro de Información y Análisis de Seguridad (CIAS), cuya construcción inició el año pasado, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ, N)

QUERÉTARO INICIA AÑO CON PROYECTOS DE INVERSIÓN POR 16 MIL MDP

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que para este 2018 se tiene en cartera 35 proyectos de inversión, que representan 16 mil millones de pesos y la generación de 15 mil nuevos empleos en beneficio de los queretanos. Dijo que por secrecía no podía revelar de qué empresas se trata, sin embargo las inversiones llegarán a Querétaro con empleos bien remunerados para los queretanos y queretanas. (AM, N)

ESTADO BUSCA INVERSIONISTAS EN ALEMANIA

Por Patricia Ramírez

Con el fin de atraer mayor inversión extranjera a la entidad, el gobernador Francisco Domínguez Servién viajará a Alemania en abril para participar en la Hannover Messe 2018 (Feria Internacional de Hannover). La delegación del estado se sumará a la delegación mexicana en la edición 2018 que tendrá como invitado de honor a México, con el lema “México excede expectativas” y bajo el logo de “Hecho en México”. Nuestro país es el primer país latinoamericano en obtener esta nominación. (AM)

INAUGURA EL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ EL CALL CENTER HERBALIFE CON UNA INVERSIÓN DE 48 MDP Y LA GENERACIÓN DE 200 EMPLEOS

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la ceremonia de inauguración del Call Center Herbalife que tuvo una inversión de 48 mdp y generará 200 nuevos empleos. El mandatario estatal celebró la decisión de esta empresa –que tiene presencia en México desde hace 28 años y es líder en la industria de la nutrición– de abrir en Querétaro las puertas del Centro de Atención y aseguró que sus estrategias de crecimiento estarán respaldadas por la gran conectividad y capacidad logística instalada del estado; el recurso humano calificado y los centros de investigación que lo distinguen. (EUQ, AM, DQ, CQ)

SE REÚNE FDS CON RECTORA DE LA UAQ

El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió en Palacio de Gobierno con la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, a fin de reiterar su disposición de seguir trabajando con la UAQ en apoyo a sus proyectos. También estuvo presente el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes y el secretario Particular de la Rectora, Luis Alberto Fernández. (CQRO, EUQ, PA, N)

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

INVIRTIERON 100 MILLONES DE PESOS EN POLIDEPORTIVO DE CORREGIDORA

Por Ana Spíndola

El Polideportivo Candiles, ubicado en Corregidora, será el único que trabaje bajo un modelo de sinergia entre el Gobierno y la iniciativa privada, informó el director general del Indereq, Markus López Winkler, quien precisó que la inversión para el espacio fue completamente privada. (AM)

TU VIDA LO VALE

Con el objetivo de garantizar el ejercicio de los derechos establecidos en la Ley para el Desarrollo de los Jóvenes en el estado de Querétaro, se llevó a cabo la primera reunión de planeación Tu Vida lo Vale encabezada por la secretaria de la Juventud, Tania Palacios Kuri, y donde asistieron instancias de educación media y media superior con el objetivo de desarrollar el programa de intervenciones para el primer semestre del año. (DQ)

LISTOS PARA INICIO DE NEGOCIACIONES ENTRE UAQ Y SINDICATOS

El secretario del trabajo, José Luis Aguilera Rico, informó que en esta semana podría realizarse la primera reunión entre representantes del STEUAQ y la UAQ, para iniciar las negociaciones salariales de este año. (INQRO, EUQ, N)

PODER LEGISLATIVO

BAJO NINGÚN CONCEPTO SE PUEDE PENSAR QUE HAYA SIDO UN ATAQUE EL INCIDENTE QUE PROVOCÓ IRRITACIÓN OCULAR

Por Leticia Jaramillo

Bajo ningún concepto se puede pensar que haya sido un ataque al presidente Enrique Peña Nieto lo que ocasionó la irritación de ojos que sufrió al término de la inauguración del Centro Nacional de tecnologías Aeronáuticas, al igual que miembros de su gabinete y el gobernador Francisco Domínguez Servién. Así lo señaló el diputado Antonio Zapata Guerrero, quien agregó que él no tuvo ningún problema porque sus lentes son anti reflejante, pero hubo problemas con personas que lo expresaron. (N)

CONGRESO TRABA LEY ANTITABACO

Por Irán Hernández

El Congreso local no puede legislar para garantizar espacios 100% libres de humo de tabaco, indicaron las diputadas integrantes de la Comisión de Salud y Población, María Alemán Muñoz y Atalí Rangel, quienes explicaron que la iniciativa no procede. Esto al ser cuestionadas sobre que el titular del CECA, Guillermo Tamborrel, exhortó a los diputados del Congreso a aprobar la iniciativa para garantizar espacios 100% libres de humo de tabaco, pues 96 por ciento de la población está a favor de una norma local que controle el tabaco. (CQ)

APRUEBAN DIPUTADOS INSTITUTO DE LA MUJER EN EL MARQUÉS

Los integrantes de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVIII legislatura del estado, aprobaron la creación del Instituto Municipal de la Mujer en El Marqués. La impulsora de la iniciativa, la legisladora Ayde Espinoza González, y representante del Distrito XII correspondiente a ese municipio, señaló que aunque se realizaban acciones encaminadas a proteger a las mujeres, no existía un instituto como tal y era necesario. (DQ, N)

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

MUNICIPIOS

MAV: CULTURA, PIEZA PARA RESTAURAR EL TEJIDO SOCIAL

Con la intención de acercar eventos culturales a más de 95 mil queretanos, el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, inauguró el Centro Cultural Comunitario Felipe Carrillo Puerto.

El inmueble está ubicado en la colonia el Tintero y tuvo una inversión de 52 millones de pesos. (EUQ, N, CQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Al estilo tricolor. Si con Francisco Pérez Rojas estuvo la caballada, porque llevó caballos a su registro como precandidato a la alcaldía capitalina por el PRI, nos cuentan que en el registro de Mauricio Ortiz Proal hubo bufalada, pues varios sectores priístas se hicieron presentes en el evento, así como algunos representantes sindicales, además de organizaciones populares, que con globos y cartulinas en mano gritaban arengas a favor del diputado local, muy al estilo de los tricolores. Uno que se baja del proceso 2018. Nos dicen que por problemas de insuficiencia renal, el ex presidente municipal interino de Corregidora, Ernesto Bejarano Sánchez, abandonó sus aspiraciones de llegar a esa misma alcaldía, pero ahora por la vía independiente. Nos recuerdan que don Ernesto encabezó ese municipio luego de la licencia de Antonio Zapata para buscar la diputación local por el VII distrito. Ahora, sin embargo, su salud lo ha obligado a declinar. El político, quien llamó a votar por el PAN, reveló que el sábado pasado incluso tuvo que ser hospitalizado. Opiniones encontradas. Nos comentan que con el desvío de rutas del transporte público debido a las obras en Ezequiel Montes, un recorrido desde Av. Universidad hasta Constituyentes puede llegar a durar hasta 40 minutos, dependiendo del tráfico, lo cual ha generado opiniones encontradas entre los ciudadanos. Muchos, nos dicen, están dispuestos a padecer los inconvenientes con tal de disfrutar posteriormente de una vialidad rehabilitada, mientras otros opinan que el sacrificio no vale la pena e incluso critican la poca presencia de agentes de movilidad en la zona. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

LICENCIA. El gobernador comentó que cuatro miembros de su equipo le solicitaron una reunión. Él deduce que pedirán licencia para buscar una candidatura en el próximo proceso electoral. “Ya veremos a quién se le da permiso”, comentó Domínguez, medio en broma. Lo que sí cuidará, enfatizó Francisco Domínguez, es que realicen un proceso pulcro de entrega-recepción, que pase la evaluación del Sistema Anticorrupción. SE QUEDA. Entre quienes no pedirán licencia está el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera, quien señaló que, por el momento y durante lo que queda de esta administración, la única política que le interesa es la laboral. Lo cierto es que este año tiene retos interesantes la dependencia. RECURSOS MUNICIPALES. Parece que la Rectoría traía torta bajo el brazo. Primero fue el Municipio de Querétaro el que ofreció recursos a la UAQ, a cambio de un estudio sobre el uso de la bicicleta. Ahora es la administración de Corregidora. Mauricio Kuri comprometió al Gobierno municipal a pagar la cuota de inscripción de los estudiantes de Corregidora, por lo que ya busca un acercamiento con Teresa García para hacer cuentas. El alcalde también quiere que esta localidad tenga un bachillerato, lo que podría significar más recursos para la universidad. EN ESPERA. Luego de la inscripción de los candidatos priístas viene la de los panista, pero será hasta finales de enero o principios de febrero, aprovechando que la convocatoria cierra el día 11 del próximo mes. Mauricio Kuri ya presentó su carta de intención para buscar la candidatura al Senado, y su jefe de Gabinete, Rogelio Vega, quiere quedarse a despachar en Corregidora. CULTURA. La delegación Felipe Carrillo Puerto está de manteles largos con la inauguración de un nuevo centro cultural. Utilizaron 52 millones de pesos, de

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

recursos federales, para materializar este proyecto. La mala, es que de los seis centros proyectados se construirán dos. (AM, 1 y 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez habló ya por 'el teléfono rojo' con el titular del CISEN y el subsecretario de Gobernación, tras los cambios en SEGOB; y que en los próximos días entablará comunicación con el nuevo Secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete. Sobre cambios en su gabinete por el proceso electoral, Domínguez Servién dijo que "ya empiezan los movimientos", y hay quienes han solicitado reuniones con él. "Ya les dije, tendrán que venir a pedir permiso, vamos a ver quién sí lo tiene y quién no lo tendrá...", señaló. ¿Saldrá Nava de la Oficina de la Gubernatura? "No sé. Es uno de los que está pidiendo cita; no sé si para eso o para otra cosa", respondió el gobernador. ¿Cuántos más? "Alrededor de tres, cuatro". Luego explicó que el llamado a estos funcionarios será: "Primero, que dejen el cargo de forma inmediata, cerrando con toda responsabilidad y dejando ningún pendiente del área del cual han sido titulares y dejar una entrega-recepción pulcra, limpia (...) que se acuerden todos que hay un Sistema Estatal Anticorrupción que va a estar evaluándolos". La Fiscalía General del Estado informó que ayer llevó a cabo diversos actos de investigación en establecimientos de venta de combustible ubicados en la Ciudad de Querétaro, a solicitud de la Procuraduría General de Justicia del estado de Guanajuato; los resultados de las diligencias -puntualizó- serán entregados directamente a las autoridades del vecino estado para que continúen sus investigaciones. (CQRO)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Están partidos PAN y PRI en Querétaro. Partidos. Así están el PRI y el PAN, a 163 días de las elecciones. El Revolucionario Institucional, que pretende recuperar la capital y lo que se pueda, registró ayer dos precandidatos: Pancho Pérez y Mauricio Ortiz. Acción Nacional trae un ejército: Marcos Aguilar que dice estar arriba en todas las encuestas, Gerardo Cuanalo el mejor calificado y "el bueno", Luis Bernardo Nava, a quien el reaparecido gobernador FDS colocó en primera fila. Morena, ya se sabe, se ha decidido por Adolfo Ríos, El Portero de Cristo. Indefinidos los otros. En el PRI, Juan José Ruiz ha hecho posible la división. "Si está complicado ganar juntos, desunidos será imposible" comentó uno antiguo ex alcalde priista, contrariado por la doble candidatura que no habla de democracia sino de división. Y del PAN, ni hablar. Por un lado la carta del mandatario estatal y por la otra los del aspirante presidencial Ricardo Anaya Cortés. La hoy atribulada y mal gobernada capital es la joya de la corona y el Revolucionario Institucional siente que puede recuperarla gracias a los desatinos del edil vendedor y a una buena propuesta para devolver seguridad, limpieza y movilidad. (...) Del PAN, con gobernador propio, uno supondría orden y control, pero no es así. Pancho le ha dado su bendición a Luis Bernardo, pero ahí están vigentes las cartas de Ricardo Anaya: el diputado federal Gerardo Cuanalo que se ha ganado la candidatura con trabajo y el hombre de Palacio, Luis Bernardo Nava que, a fuer de ser sinceros, no ha podido con el paquete de modernizar el sistema de transporte metropolitano, ahora llamado Qrobús y que en su modalidad de Red Q fue la tumba de Jorge López Portillo. Así están las cosas. Los partidos están partidos. Por los intereses, las ambiciones más que aspiraciones y la mala conducción. Así de fácil. Así de difícil. -¡PREEEEPAREN!- Selectivo. Jota Jota está palomeando a los que sí y está causando una gran división en el PRI. Lo último es que trató de impedir el registro del regidor Juan Pablo Cárdenas para la diputación local por el XIII distrito, en donde ya señaló a Leti Mercado. Lo mismo pasa en otras posiciones para el Congreso y los municipios. El desorden es mayúsculo. -¡FUEGO!- Firme. Ricardo Astudillo es la carta del PRI y Verde para Corregidora, en donde Acción Nacional se la jugará con Rogelio Vega Vázquez Mellado y Morena irá con Gaby Moreno. ¿Y si descarrilan a Kuri al Senado? ¿Buscaría la reelección y deja fuera al Bubulubu? ¡Porca miseria! (PA, 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

MORENA: PEÑAFIEL O HERRERA. Tiene el Movimiento Regeneración Nacional dos opciones para la candidatura al Senado de la República por nuestro estado: CARLOS PEÑAFIEL SOTO, presidente del comité directivo estatal y GILBERTO HERRERA RUIZ, ex rector de la UAQ. Si el segundo aceptara, el primero se retira, según versiones llegadas a esta Fuente. Serenos, morenos. Agua morena para la pena. (PA, 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

INCLUSIÓN. Varios grupos recibieron cuota en candidaturas del PRI: los “chuchos” Gerardo Sánchez en San Juan, Isidro Garay en Pinal, Agnoli García García en Peñamiller y Griselda Pineda en E. Montes, además de José Pantoja en el Distrito 14 y Karina Careaga en el 15. Los “braulios” Gustavo Mendoza en Amealco y Antonieta Puebla en Colón, CTM con Iliana Montes en Arroyo Seco, los “burgos” con Eva Maldonado en Landa, los “loyolas” con Celia Amador en Jalpan y Rosa Pacheco y Juan Carlos Piña en distrito 2 y 10. Hasta Pozo y Ospital colaron recomendados: Noemí Diesmarina y Cristina del Llano. (DQ, 1)

LA PLUMA DE CONÍN

La banquetera. Encarnizada la lucha que habrán de tener los candidatos del PRI a los diferentes cargos de elección popular, primeramente la llamada joya de la corona, batalla sin cuartel que disputarán tanto Pancho Pérez Rojas como Mauricio Ortiz Proal, cada uno trae sus ases bajo la maga. Los dos se registraron ayer ante el Comité Municipal del tricolor, caso inédito en al menos 50 años de historia política. Siempre el PRI presentaba al candidato de unidad, hoy al parecer les llegó la democracia y hay dos aspirantes. Chispas es poco lo que saldrá de esta contienda interna cada uno tiene su capital político y no habrá cuartel, de eso ya está más que marcado con los comentarios que hacen cada uno de los integrantes de sus respectivos equipos, sus llamados cuartos de guerra. Nadie se baja y nadie cede hasta que haya deinición por los órganos internos: es decir, los siete ungidos que habrán de elegirlos en Comisión. (CQ)

EL CHACALEO

En Pedro Escobedo, Alonso Landeros hará su tercer intento, por el momento logró “planchar” el proyecto y como la experiencia cuenta, muy tersa y de unidad el registro del exdirigente del tricolor. Se comenta en círculos de este municipio que hasta en el PRD y Morena hay actores políticos de estos institutos que muestran su simpatía por Landeros. Lo mismo sucede con el registro a la diputación local por el X Distrito, Juan Carlos Piña, quien tiene el consenso de las principales fuerzas políticas de los municipios de San Juan del Río y Pedro Escobedo, el esfuerzo y trabajo del joven síndico regidor ha dado frutos y su nominación es producto del consenso que logró con sus correligionarios. También se registraron la diputada Lety Mercado para el Distrito XIII local, y las muestras de simpatía no se dejaron esperar, ya que el trabajo en diferentes comunidades y barrios de la delegación de Santa Rosa ha sido evidente. AL CIERRE Finalmente el Tribunal Electoral reinstaló a Adolfo Camacho Esquivel en la dirigencia del partido del sol azteca. Ahora lo que viene es una desbandada hacia Morena por parte de seguidores del diputados Carlos Lázaro Sánchez Tapia, cuyo interés todavía se mueve dentro del PRD, pero hacia una senaduría. (CQ)

JUEVES 18 DE ENERO DE 2018

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Se avecinan cambios inevitables en el gabinete del gobernador del estado FDS en el año número tres de su gobierno tiene que mover sus fichas por diferentes factores y uno de ellos y de peso es el electoral. La gobernabilidad se consigue con aliados y sobre todo con las mayorías, seguramente FDS ya analizó los perfiles de los que buscan por el PAN contender para la legislatura y es que ahí necesita de mayorías para una gobernabilidad más certera. Pancho Domínguez tendrá que ajustar su gabinete porque ahí también hay funcionarios que tienen aspiraciones y quieren volar para tomar su propio rumbo; al menos cuatro cambios en el gabinete de Pancho podría darse en los próximos días, ya que cuatro funcionarios han solicitado reunirse con el gobernador para hablar de sus aspiraciones y uno de ellos es Luis Bernardo Nava Guerrero, jefe de la Oficina de la Gubernatura. De rebote. Se supone que no lo querían y hasta de la contienda lo sacaron al abogado Calixto de Santiago, en la FECAPEQ y ahora hasta "Profesionista del Año" lo van a nombrar. Qué bueno que ya hay entendimiento entre los profesionistas. (DQ)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|---------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | ALMX: ALTERNATIVO.MX |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | ADN: ADN INFORMATIVO |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | AMX: AMEALCO.MX |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | ARM: ARGÓN MÉXICO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | AC: ACONTECER |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | VS: VOZ DE LA SIERRA | CI: CÓDICE INFORMATIVO |
| EM: EL MOSQUITO | | DR: DIARIO ROTATIVO |
| EE: EL ECONOMISTA | | EXM: EXPRESS METROPOLITANO |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | | EQ: EXPRESO QUERÉTARO |
| R: REFORMA | | IN: INQRO |
| LJ: LA JORNADA | | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| E: EXCÉLSIOR | | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
| | | PI: PODER INFORMATIVO |
| | | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| | | RQRO: REQRONEXION |
| | | SB: SEMANARIO BITÁCORA |
| | | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| | | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

**BUSCA IEEQ
DIFUSIÓN DE
MENSAJES
OFICIALES**

Con el objetivo de incentivar la participación ciudadana y brindar mayor información, el Instituto Estatal Electoral de Querétaro (IEEQ), presentó el programa "Porta Voz".

De acuerdo con Gema Nayeli Morales Martínez, presidente de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana, se trata del uso de herramientas tecnológicas donde a los ciudadanos se les hace llegar información oficial del IEEQ, todo relacionado con el proceso electoral.



DOS COALICIONES se registraron rumbo al primero de julio.

Se perfilan dos coaliciones rumbo al primero de julio

ZULEMA LÓPEZ

En las elecciones de Querétaro del 1 de julio se contará con dos coaliciones, en caso de que sean aprobadas, una integrada por los partidos PRI y PVEM, la otra, la conformada por Morena, PT y PES.

Los dirigentes estatales de los tres últimos partidos, acompañados de los consejeros, informaron del registro formal ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), consistente en la coalición parcial "Juntos Haremos Historia", que abarca 14 de los 15 distritos locales, así como 11 de los 18 ayuntamientos.

Carlos Peñafiel Soto, presidente de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), declaró que la determinación fue para lograr la paridad de género que exigen los lineamientos electorales.

La presidenta del Partido del Trabajo (PT) en Querétaro, Gabriela Moreno Mayorga, sostuvo que los partidos se

unen para respaldar la candidatura a favor de Andrés López Obrador, con la que se combatiría el bipartidismo, mientras que Adolfo Ríos, presidente del PES destacó la apertura de las autoridades electorales, así como el deseo de coalición para buscar coincidencias, dijo, a favor de la transparencia y el rescate de los valores.

El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano detalló que la documentación presentada será evaluada por el Consejo, a fin de determinar la procedencia del registro.

El consejero Carlos Eguiarite Mereles urgió a los políticos a formar parte de un proceso electoral ordenado y a que las fuerzas políticas se conduzcan pensando en la sociedad.

Pese a que el 13 de enero cerró la oportunidad de registrar coaliciones, los partidos aún tendrán oportunidad de presentar una candidatura común entre el 12 y el 16 de abril.

FIRMAN CONVENIO TEC DE MONTERREY Y IEEQ

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Tec de Monterrey, Campus Querétaro realizarán de manera conjunta programas específicos que se enmarquen en la difusión política e impartición de conferencias sobre el desarrollo político y participación ciudadana.

Así como la organización conjunta de eventos tales como conferencias, talleres, seminarios, mesas redondas y otras actividades.